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Данилов Валериан Николаевич 
вручил Воскресенскому Георгию 
Алексеевичу удостоверение и на-
грудный знак «Международный 
адвокат» за вклад в развитие адво-
катуры.

Ассамблея проводилась с использованием видеоконференцсвязи.
Присутствовали 42 человека. Из них 29 в режиме видеоконференции с подписанием 

анкеты об участии, направляемой в секретариат Союза.
Действующих членов президиума и правления 52. 

Кворум для проведения Ассамблеи имеется.

IX Ассамблея МС(С)А 
избирает председателем 
Галоганова А.П.

Секретарем – Макарову Г.В.
Председатель Ассамблеи 

объявляет повестку дня:
1. Доклад о работе Президи-

ума МС(С) А с мая 2016 по но-
ябрь 2020 гг.

2. Доклад Ревизионной ко-
миссии о финансовой деятель-
ности   МС(С)А.

3. Избрание Президен-
та, Президиума, Правления 
и Ревизионной комиссии          
МС(С)А.

4. Отчет по международной 
научно-практической кон-
ференции  в Индии и Непале 
2020 года.

Повестка дня утверждается.

Доклад президента МС(С)А 
Воскресенского Г.А.

Уважаемые друзья. Я хочу 
вас поприветствовать от име-
ни Международного Союза 
(Содружества) адвокатов, ко-
торый существует уже много 
лет. Наш Союз был образован 
в тяжелое для адвокатуры вре-
мя, когда в отношении ряда 
юридических консультаций 
г. Москвы были возбуждены 
уголовные дела. Тогда попыта-
лись изъять регистрационные 
карточки адвокатов.  Это очень 
сложный период, и именно 
тогда мы поняли, что с боль-
шим трудом сможем противо-
стоять давлению со стороны 

следственных органов. Поэто-
му был созван съезд Союза ад-
вокатов СССР. Было принято 
решение о создании Союза ад-
вокатов СССР. Он существо-
вал довольно успешно и долго. 
Союз адвокатов, к сожалению, 
уже распался. Нужно было соз-
дать новую структуру адвока-
туры. Международный Союз 
(Содружество) адвокатов яв-
ляется правопреемником Со-
юза адвокатов СССР, который 
тоже был образован раньше 
именно по инициативе адво-
катуры города Москвы. Наш 
Союз вел свою деятельность 
довольно долго и успешно. 
Мы организовали поездки во 
многие страны мира, заключи-
ли договоры о международном 
сотрудничестве с рядом со-
юзов и объединений адвокатов 
Великобритании и США. По-
этому к нам сразу за границей 
отнеслись с большим уваже-
нием. И с тех пор мы приняли 
решение организовывать еже-
годные конференции за рубе-
жом - в Европе, Азии, Африке 
и т.д. И с тех пор, каждый год, 
мы организуем такие поездки 

с периодичностью 2 раза в год. 
Адвокаты с удовольствием 
ездят на такие конференции. 
Число адвокатов, желающих 
принять участие в организуе-
мых нами научных конферен-
циях, всегда было достаточно 
большим. После распада Со-
ветского Союза много адво-
катов уехали в Австралию. К 
сожалению, нам так и не уда-
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лось посетить эту страну, но я 
думаю, что времени у нас еще 
много и мы сможем съездить 
туда, чтобы поднять авторитет 
нашего Международного Со-
юза (Содружества) адвокатов. 
Чтобы наши адвокаты тоже ак-
тивно сотрудничали с адвока-
тами иностранных государств, 
чтобы во всем мире был мир и 
сотрудничество. 

Сейчас встает вопрос о прод-
лении деятельности МС(С)А 
и избрании нового президен-
та. Я предлагаю избрать пре-
зидентом МС(С)А известного 
общественного деятеля - Гало-
ганова Алексея Павловича. Он 
много сделал для адвокатуры,  
для Международного Союза, 
чтобы мы плодотворно орга-
низовывали все поездки и кон-
ференции. Алексей Павлович 
принимает активное участие 
в деятельности нашего Сою-

за. Я думаю, что все хорошее, 
что было в нашем Союзе, бу-
дет продолжено и определено 
под руководством именно Га-
логанова Алексея Павловича. 
Призываю вас избрать его пре-
зидентом МС(С)А. Я со своей 
стороны по мере возможности 
готов всем помогать, если в 
этом будет неоходимость, Га-
логанову А.П., в его полезной 
и нужной деятельности. Боль-
шое спасибо, дорогие дру-
зья, за ту работу, которую мы 
выполняли, будучи членами                                                     
МС(С)А. Желаю вам всего до-
брого. Наш президиум изби-
рается сроком на четыре года. 
Сейчас мы должны перейти 
уже непосредственно к дея-
тельности Союза, заслушать 
доклады, которые нам сейчас 
сделают и избрать новый со-
став президиума. Спасибо. 

Выступление президента ФПА РФ
Пилипенко Ю.С.

Добрый день, коллеги! Торо-
пился сказать несколько слов. 
Я рад вас всех видеть. Насту-
пила эпоха пандемии, и мы 
встречаемся в основном таким 
образом, хотя я вижу в зале за-
седаний МС(С)А сидят самые 
смелые, самые отчаянные и 
самые здоровые наши колле-
ги. Мои два слова. Вы знаете, 
Международный Союз адво-
катов совершенно замечатель-
ная организация и то, что уже 
больше 30 лет он существует, 
это очень хорошая новость 
для всех нас. За эти годы, ког-
да возник Международный 
Союз, изменилось очень мно-
гое. Не стало той страны, кото-
рая лежала в основе создания 
МС(С)А. Но слава богу оста-
лись те, кто помнит, как это 
все создавалось. Слава богу 
есть те, кто поддерживал все 
эти годы огонь очага Между-
народного Союза адвокатов. 

И это очень отрадно. Я хотел 
бы выразить искреннюю бла-
годарность Георгию Алексее-
вичу за все те усилия, которые 
он предпринимал все эти годы 
для того, чтобы Междуна-
родный Союз оставался жив, 
привлекал по-прежнему к 
себе внимание, организовывал 
различные мероприятия, тем 
более, что в последние годы 
форма этих мероприятий была 
крайне удачная, познаватель-
ная и одновременно полезная. 
Многие по-прежнему выра-
жают отношение к Междуна-
родному Союзу адвокатов.  Я в 
данном случае, наверное, имею 
некоторое право от имени рос-
сийской адвокатуры выска-
заться. Будем поддерживать 
всегда это объединение. Мы 
всегда будем рады сотрудни-
чать с вами, мы всегда готовы 
любые форматы, которые вы 
предлагаете, поддерживать и 
в них участвовать. И я желаю 
всем коллегам, собравшимся 
сегодня в наше тяжелое вре-
мя, здоровья, берегите себя в 
это непростое время. В любом 
случае предлагаю не терять 
оптимизма. Этот год выдался 
достаточно тяжелым, слишком 
серьезное испытание он нам 
всем предложил. Не все из это-
го года выходят без потерь, но 
тем не менее, уважаемые кол-
леги, жизнь продолжается. Да-
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Доклад вице-президента МС(С)А 
по связям со странами СНГ

Чинаряна А.А.

Уважаемые коллеги, рад вас 
всех поприветствовать.  
Время тяжелое, мы все соску-
чились по простому челове-
ческому общению. Теперь что 
касается нашего Международ-
ного Союза. За это время было 
проведено 8 международных 
научно-практических конфе-
ренций - Искья, Малайзия, 
Мексика, Англия, Шотландия, 
Индия и Непал. Последняя 
конференция в Индии и Непа-
ле прошла успешно. Что каса-

ется страны проведения кон-
ференции. В  нашем журнале 
(№3’20) опубликована инфор-
мация о состоявшейся 7 марта 
2020 года совместной конфе-
ренции Международного Со-
юза (Содружества) адвокатов 
и Ассоциации адвокатов Ин-
дии, отражены основные мо-
менты организации и деятель-
ности адвокатуры в Индии. 
Информация, не вошедшая в 
указанную публикацию, каса-
ется структуры адвокатских 
объединений Индии - адвокат-
ских Советов штатов и Совета 
адвокатов Индии. 
В Совет штата может вступить 
любой гражданин Индии, до-
стигший 21 года, имеющий 
оконченное юридическое об-
разование, не имеющий суди-
мости и штрафов. За этим по-
рядком следит Совет штата. 
Совет адвокатов Индии зани-
мается более глобальными и 
масштабными программами,  
вплоть до того, что дискреди-
тирует университеты, где об-
учаются будущие адвокаты, 
принимает меры к разработке 
учебных программ, позволя-
ющих в дальнейшем практи-
чески автоматически сдать 
экзамен и вступить в реестр 
адвокатов. В каждом штате 
существует свой реестр, всту-

пив в который, адвокат ведет 
практику на всей территории 
Индии. Там, как и в Англии, 
есть старшие и младшие адво-
каты. Экзамен сдается 1 раз в 
2 года. Наша группа объездила 
все штаты, посмотрели многие 
достопримечательности, были 
на празднике Холли. Затем 
мы отправились в Непал. К со-
жалению, из-за пандемии не 
удалось организовать профес-
сиональную встречу там. Бла-
годаря многолетним поездкам 
за рубеж  у нас образовался хо-
роший имидж, который нужно 
всемерно поддерживать для 
чего предлагаю 
Что касается организацион-
ного момента. Считаю, что 
вице-президенты или члены 
правления, если на каких-ли-
бо официальных мероприя-
тиях они представляют Союз, 
им необходимо согласовывать 
свои действия с Президентом.
Также, для получения грамот, 
характеристик и других до-
кументов от имени Союза не-
обходимы согласие и подпись 
Президента Союза, а не соб-
ственная подпись.
Давайте все-таки согласовы-
вать все действия с руковод-
ством, как это было у уважае-
мого Георгия Алексеевича.

Доклад председателя 
Ревизионной комиссии МС(С)А 

Царькова П.Д.

Ревизионная комиссия Меж-
дународного Союза (Содру-
жества) адвокатов провела 
проверку финансово-хозяй-
ственной деятельности Прези-
диума МС(С)А за период с 01 
января 2019 года по 26 ноября 
2019 года.
Проверкой установлено:
Остаток денежных средств по 
состоянию на 01.01.2020 со-
ставлял: 26275 руб.

1.Доходы за период с 01 янва-
ря 2020 года по 26 ноября 2020 
года составили: 1829607 руб, в 
том числе:
Членские взносы:  414977 руб.

Благотворительные и спонсор-
ские взносы:  1267300 руб.
Целевые взносы на издатель-
скую деятельность: 147330 
руб.

Поступления от членских 
взносов отделений составили:
ННО АП Калининградской об-
ласти -13500 руб.
ННО «Палата адвокатов За-
байкальского края» - 42091 
руб.
ННО Коллегия адвокатов РТ - 
94650 руб.
ННО «АП Тверской области» 
-3000 руб.
МКА «Защита» -10000 руб.
МРКА (г. Москва) -18000 руб.

вайте будем об этом помнить. 
Давайте по-прежнему отно-
ситься к друг другу с уваже-
нием, вместе работать на благо 
российской и международной 
адвокатуры. Будем друг к 
другу относиться уважитель-

но, помнить, поддерживать в 
тяжелую минуту. Площадка 
Международного Союза - это 
лучшая площадка для того, 
чтобы эти отношения, сложив-
шиеся давно, сохранять. Кол-
леги, спасибо вам, в добрый 

час. Алексей Павлович, желаю 
вам удачи, и мы со своей сто-
роны всячески поддержим вас 
в работе на посту руководите-
ля Международного Союза ад-
вокатов. 
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БРКА - 24000 руб.
АП Ростовской области - 
108000 руб.
Прочие - 101736 руб.

Поступления от спонсор-
ских и благотворительных          
взносов:

Юрченко Борис Викторович - 
440000 руб.
Федеральная Палата адвока-
тов Российской Федерации - 
150000 руб.
ННО «АП Ленинградской обла-
сти» - 25000 руб.
КА «МГКА-1» - 50000
Адвокатская контора №7 Кол-
легии адвокатов «Московская 

городская коллегия адвокатов» 
- 40000 руб.
ННО «АП города Москвы»  - 
220000 руб.
Прочие - 342300 руб.

Расходы с 01 января по 26 
ноября 2020 года составили: 
1761634 руб
В том числе:
Расходы на издание газеты 
«Адвокат»:  355751 руб
Расходы на выплату зар-
платы и Страховые взносы:            
911781 руб.

Расходы на аренду, коммуналь-
ные платежи, электроэнергию 
и телефон: 348126 руб

Прочие расходы:  145976 руб

2.Остаток денежных средств 
на 16 ноября 2020 года соста-
вил: 94248 руб
Выводы комиссии:
-Расходование денежных 
средств осуществляется в со-
ответствии с утвержденной 
сметой.

-Нарушений кассовой дисци-
плины не обнаружено.

-Работу Президиума ОО 
«МС(С)А по организации 
финансово-хозяйственной де-
ятельности можно признать 
удовлетворительной.

Выступление Бородина С.В.
о деятельности
по направлению 

«Международные связи» 

В деятельности Вице-прези-
дентов по международному 
направлению за 2016-2020 
г. достигнуты значительные 
успехи в поддержании авто-
ритета МС(С)А на междуна-
родном адвокатском поприще, 
проведена упорная работа по 
расширению международных 
и профессиональных связей, 
достигнут определенный про-
гресс в укреплении сотруд-
ничества и взаимопомощи 
адвокатов и адвокатских орга-
низаций стран СНГ и зарубе-
жья (п. 2.1 Устава МС(С)А).
Уставные задачи МС(С)А по 
изучению и распространению 
опыта лучших адвокатов мира, 
организации международных 
научно-практических конфе-
ренций и семинаров по обмену 

опытом, а также обмен деле-
гациями адвокатов и публич-
но-издательская деятельность 
– были достигнуты за счет сла-
женной и инициативной рабо-
ты на общественных началах 
большой группы Вице-прези-
дентов.
Следует признать, что парал-
лельное функционирование 
наряду с МС(С)А прежних 
и новых общественных объ-
единений адвокатов, имеющих 
большую поддержку в своих 
республиках и странах (АЮР, 
МАРА, национальные союзы 
адвокатов по интересам, объ-
единения адвокатов в соци-
альных сетях) значительно 
отодвинуло МС(С)А от акту-
альной повестки международ-
ных адвокатских контактов.
Расширение международного 
адвокатского сотрудничества 
пока не привело к формиро-
ванию прочной финансовой 
платформы МС(С)А для под-
держания современных прак-
тик и новейших коммуника-
ций между профессионалами 
юридического рынка: нас нет в 
Facebook, Instagram, Telegram-
сетях, нас не приглашают экс-
пертами на глобальные юри-
дические форумы, нас нет в 
номинациях престижных юри-
дических рейтингов. 
Все усилия по обеспечению 
присутствия МС(С)А на меж-
дународных площадках проис-

ходят на голом энтузиазме и 
самофинансировании;
В целях удержания междуна-
родного престижа МС(С)А 
новому составу Президиума  
полагал бы необходимым: 
-расширить прием в члены че-
рез молодежные союзы адво-
катов;
-использовать (по согласова-
нию) офисы и интернет-при-
сутствие дружественных  ад-
вокатских фирм по миру в 
качестве «витрины» МС(С)А;
-обеспечить достойное при-
сутствие в Интернете, переве-
сти журнал «Адвокат» в циф-
ровой формат;
-использовать международные 
юридические союзы в качестве 
спонсоров и спойлеров, заин-
тересованных в сохранении 
МС(С)А как независимого ин-
тернационала адвокатуры;
-внести изменения в учреди-
тельные документы МС(С)А 
с целью легитимизации ста-
туса иностранных отделений 
МС(С)А;
-считать главной задачей удер-
жание русскоязычной аудито-
рии адвокатов и их клиентов 
в странах присутствия отделе-
ний МС(С)А.
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Выступление 
Вице-президента МС(С)А 
от Республики Казахстан

Жанабилова Н.Е.

В свое время я был инициа-
тором вступления Казахстана 
в Международный Союз ад-
вокатов. Первые организаци-
онные мероприятия проводи-
лись в Казахстане и с самого 
начала мы принимали актив-
ное участие в работе Союза 
адвокатов СССР и МС(С)А. 
Избирался делегатом на съез-
де Международного Союза ад-
вокатов, с 1996 года являюсь 
Вице-президентом МС(С)А, 
представляю Казахстан. Вез-
де конкуренция, глобальный 

кризис. Вы знаете, у нас есть 
организация, официально за-
регистрированный филиал 
МС(С)А. По законодатель-
ству Казахстана и других стран 
требуется официальная реги-
страция иностранных юриди-
ческих лиц, поэтому большое 
внимание в следующем созыве 
хочу уделить организации и 
регистрации этих отделений. 
В дальнейшем новому составу 
президиума желаю успехов, по 
своей возможности будем ак-
тивно участвовать.

Выступление
Члена Правления МС(С)А 

от Московского отделения
Кравченко Д.В.

Добрый день, уважаемые кол-
леги! Сейчас я сделаю отчет о 
нашей деятельности с Барен-
боймом П.Д. и проведенной 
работе с периода 2016 года.
1 декабря 2016 года в поме-
щении Адвокатской палаты 
г. Москвы состоялась встреча 
представителей российской 
адвокатуры с президентом 
International Bar Association 
Дэвидом Ривкиным и секре-
тарем Секции по обществен-
ным и профессиональным 
интересам IBA Стивеном Дэ-
ньером. С российской сторо-
ны во встрече участвовали 
президент МС(С)А Георгий 
Воскресенский, Первый Ви-
це-президент МС(С)А пред-
седатель Международной ко-
миссии Адвокатской палаты 
г, Москвы Петр Баренбойм, 
вице-президент Федеральной 
палаты адвокатов и Адвокат-
ской палаты г. Москвы, Ви-
це-президент МС(С)А Генри 
Резник, Президент Адвокат-
ской палаты г. Москвы, член 
Правления МС(С)А Игорь 

Поляков, адвокат, старший 
партнер юридической фирмы 
«АЛРУД» Василий Рудомино, 
член Совета Адвокатской па-
латы г. Москвы Ахмат Глашев 
и председатель Молодёжной 
комиссии Международного 
Союза (Содружества) адво-
катов Дмитрий Кравченко. 
Стороны обсудили возмож-
ности углубления сотрудни-
чества между российской ад-
вокатурой и IBA, в том числе 
договорились о налаживании 
информационного обмена. Ге-
оргий Воскресенский сообщил 
участникам встречи об опыте 
работы Международного Сою-
за (Содружества) адвокатов с 
зарубежными коллегами, в том 
числе IBA, а Дмитрий Крав-
ченко рассказал о предприни-
маемых молодыми адвокатами 
мерах по имплементации луч-
ших практик и стандартов IBA 
в российскую практику. На 
2017 год членами Комиссии 
запланировано осуществление 
перевода методических мате-
риалов IBA по правам челове-
ка для бизнеса.
24-25 мая 2017 года Дмитрий 
Кравченко принял участие в 
XII Ежегодной международ-
ной конференции руководи-
телей юридических организа-
ций (12th Annual Bar Leader’s 
Conference), состоявшейся 24-
25 мая в Белфасте. Конферен-
ция была посвящена наиболее 
актуальным проблемам, сто-
ящим сегодня перед ассоциа-
циями юристов по всему миру. 
Дмитрий Кравченко был един-

ственным представителем от 
Российской Федерации.
23-24 мая 2018 года Дмитрий 
Кравченко принял участие в 
XIII Ежегодной международ-
ной конференции руководи-
телей юридических организа-
ций (13th Annual Bar Leader’s 
Conference), состоявшейся в 
Осло. Конференция была по-
священа вопросам развития 
верховенства права, роли ас-
социаций юристов в развитии 
правовых сервисов, трендам в 
области правового обучения и 
конкуренции юристов, а также 
вопроса Брекзит.
28 октября – 4 ноября 2018 
года состоялась поездка 
МССА в Лондон, в рамках ко-
торой прошла встреча делега-
ции МССА с руководителями 
IBA Стивеном Деньером, Са-
рой Хачинсон, Джо Беллом. 
В ходе встречи участники об-
судили возможные пути даль-
нейшего взаимодействия IBA 
и MCCA. 
7 декабря 2018 года Дмитрий 
Кравченко выступил на Две-
надцатой ежегодной конфе-
ренции IBA «Управление юри-
дической фирмой».
Конференция объединяет ли-
деров юридического рынка 
из различных стран и тради-
ционно проводится в Москве. 
Отдельная сессия была посвя-
щена управлению высокими 
рисками адвокатской прак-
тики в условиях агрессивной 
внешней среды. В рамках дан-
ной сессии обсуждались про-
блемы незаконного процессу-
ального и внепроцессуального 
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давления на адвокатов, вклю-
чая вопросы ограничения прав 
и свобод, попытки пересмотра 
ранее выплаченных гонора-
ров, возбуждения уголовных 
дел против адвокатов и др. 
Дмитрий Кравченко в ходе 
названной сессии выступил с 
докладом о конституционных 
и международных аспектах за-
щиты прав адвокатов.
В августе-октябре 2020 Петр 
Баренбойм и Дмитрий Крав-
ченко организовали перепи-
ску с IBA и ООН по вопросам 
психологической (психиче-
ской) пытки. Поставленные 
вопросы приурочены к докла-
ду спецдокладчика ООН на 
осенней сессии ООН. 
В ноябре 2020 года Дмитрий 
Кравченко участвует в ежегод-
ной конференции IBA. 
Дайджесты новостей IBA: 
осуществлялась подготов-
ка Дайджеста новостей IBA. 
Дайджесты являются еже-
квартальными, включают в 
себя информацию об основ-
ных прошедших и намечаю-
щихся мероприятиях Между-
народной ассоциации юристов 
(International Bar Association). 
Дайджесты размещаются в га-
зете «Адвокат», на сайте mcca.
su, в социальных сетях и иных 
онлайн-источниках, а также 
рассылаются молодым адвока-
там;

Международное 
взаимодействие со странами 
постсоветского пространства 
- в период с 29 сентября по 2 
октября 2016 года совместно 
с Советом молодых адвокатов 
Адвокатской палаты г. Москвы 
в рамках программы правовой 
интеграции была организова-
на поездка молодых адвокатов 
России в Астану. В ходе состо-
явшейся поездки молодые ад-
вокаты встретились с предста-
вителями Республиканской 
коллегии адвокатов во главе 
с заместителем председателя 
К.Р. Баймухановой, а также 
членами и иными представите-
ли Конституционного Совета 
Республики Казахстан во гла-
ве с исполняющим обязанно-
сти Председателя Совета А.К. 
Даулбаевым. Одновременно 
молодые адвокаты приняли 
участие и в проходившем в это 
время в стенах коллегии семи-
наре для молодых адвокатов, 
спикером на котором высту-
пил адвокат Сергеем Сизин-

цевым. Помимо этого, в ходе 
поездки адвокаты имели воз-
можность ознакомиться с ос-
новными достопримечатель-
ностями Астаны. 
- в период 26 октября 2017 г. 
- 29 октября 2017 состоялась 
поездка в Грузию. В рамках 
поездки была проведена встре-
ча с Грузинской ассоциацией 
адвокатов, а также одной из 
ведущих юридических фирм 
(Хатиашвили, Асатиани);
- в октябре 2017 года от име-
ни МС(С)А подготовлено за-
ключение на проект закона 
Республики Казахстан «Об 
адвокатской деятельности и 
юридической помощи» по во-
просу создания «параллель-
ной адвокатуры» и увеличения 
регулятивного воздействия на 
адвокатуру». В Заключении 
содержались мотивированные 
выводы о принципиальной 
нежелательности формиро-
вания в различных странах 
«параллельной адвокатуры» 
(на примере предлагаемого за-
конодательства Казахстана), а 
также о том, что очевидная на-
правленность законопроекта 
на увеличение регуляторного 
и правоприменительного воз-
действия на адвокатуру не со-
ответствует международным 
стандартам в области профес-
сиональной независимости. 
Заключение было направлено 
в отделение МС(С)А в Ка-
захстане и использовано для 
обсуждения предлагаемого к 
принятию государственными 
органами законодательства;
- 17-20 октября 2019 года со-
стоялась поездка в Республи-
ку Узбекистан. 18 октября 
2019 была проведена встреча 
с судьей Конституционного 
суда Республики Узбекистан 
Сайёрой Режипбаевной Коша-
евой и представителями Аппа-
рата Суда. В ходе встречи она 
и ее коллеги рассказала об осо-
бенностях деятельности Кон-
ституционного суда, порядке 
рассмотрения поступающих 
обращений и возникающих 
в процессе их рассмотрения 
правовых вопросах. Участ-
ники встречи обсудили уже 
проведённые и планируемые 
изменения в области консти-
туционного судопроизводства 
Республики. В этот же день 
была организована встреча с 
руководством Палаты Адво-
катов Республики Узбекистан. 

Участие во встрече приняли 
Председатель Палаты А.К. Эр-
назаров, его Заместитель Д.А. 
Саидов и глава департамента 
международного сотрудни-
чества Г.Б. Сайфиева. В ходе 
встречи стороны обсудили 
организационные вопросы де-
ятельности адвоката в Узбе-
кистане и России, проблемы, 
с которыми адвокатам прихо-
дится сталкиваться в процессе 
работы. Представители Пала-
ты Республики рассказали о 
своём положительном опыте 
взаимодействия с государ-
ственными органами в процес-
се защиты профессиональных 
прав адвокатов. По словам 
господина Эрназарова, общее 
количество адвокатов Респу-
блики в настоящее время не 
превышает 4000 человек, а 
молодых адвокатов - 70 чело-
век, и новое руководство Па-
латы предпринимает серьёз-
ные усилия по обновлению 
адвокатуры. В завершении 
дня молодые адвокаты Мо-
сквы провели рабочую встре-
чу с партнёрами и юристами 
юридической фирмы CENTIL, 
являющейся одной из самых 
крупных юридических фирм 
в Средней Азии, - Д. Митро-
фановым, О. Сулеймановым и 
И. Захаровым. Участники по-
делились опытом защиты прав 
доверителей в области граж-
данского, административного 
и уголовного судопроизвод-
ства; обсудили особенности 
правовых режимов России, 
Узбекистана и иных стран 
постсоветского пространства. 
19 октября 2019 года адвокаты 
посетили Самарканд, где была 
организованна экскурсионная 
программа, и молодые адвока-
ты смогли познакомиться с ос-
новными достопримечатель-
ностями города.

Начитка
- Комиссия выступила одним 
из инициаторов и ежегод-
ным соучредителем Недели 
мастер-классов для молодых 
юристов «Начитка» в здании 
Юридического факультета 
МГУ им. М.В. Ломоносова. 
Круглые столы и мероприятия
- 26 января 2018 года в Москов-
ском государственном юриди-
ческом университете имени 
О.Е. Кутафина (МГЮА) со-
стоялся круглый стол «Совре-
менные проблемы конститу-
ционной экономики», одним 
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из учредителей которой вы-
ступил МС(С)А. Среди вы-
ступающих на круглом столе 
также были Директор Инсти-
тута магистратуры Универ-
ситета имени О.Е. Кутафина 
(МГЮА) Варлен М.В., доцен-
ты кафедры конституционного 
и муниципального права Уни-
верситета имени О.Е. Кутафи-
на (МГЮА) Ермоленко А.С., 
Сергеев А.Л., член управляю-
щего совета междисциплинар-
ного центра философии пра-
ва, вице-президент ОАО «ИК 
ЕВРОФИНАНСЫ» Захаров 
А.В., профессор кафедры кон-
ституционного и администра-
тивного права НИУ Высшая 
Школа Экономики Мазаев 
В.Д., Управляющий партнёр 
Коллегии адвокатов «Тарло и 
партнеры» Попов А.А., а так-
же Председатель Комиссии 
Дмитрий Кравченко. Круглый 
стол прошел в рамках серии 
научно-практических меро-
приятий по конституцион-
ной экономике, организуемой 
Институтом магистратуры 
Московского государствен-
ного юридического универ-

ситета имени О.Е. Кутафина 
(МГЮА), Московским отде-
лением Ассоциации юристов 
России (АЮР) и Комиссией 
АЮР по конституционному 
законодательству и государ-
ственному строительству, Ад-
вокатской конторой «Аснис и 
партнеры» № 31 Московской 
городской коллегии адвока-
тов, Международным Союзом 
(Содружеством) адвокатов и 
Советом молодых адвокатов 
Адвокатской палаты г. Мо-
сквы, при поддержке Межре-
гионального общественного 
фонда «Правовое государство» 
и информационной поддержке 
агрегатора юридических ново-
стей LegalDaily.ru. Первым из 
таких мероприятий была Все-
российская молодежная пре-
мия за лучшую научную рабо-
ту в области юриспруденции 
по теме «Современные про-
блемы конституционной эко-
номики», лучшие участники и 
лауреат которой также стали 
участниками круглого стола. 
В ходе круглого стола награ-
да была торжественно вручена 

лауреату – аспиранту СПбГУ 
Сергею Манжосову;

Информационно-
методические материалы

Так, в марте 2018 года МС(С)
А совместно с адвокатской 
конторой «Аснис и партнеры» 
опубликованы Методические 
рекомендации «Правовые по-
зиции, возможные к примене-
нию при рассмотрении споров 
об истребовании снятых граж-
данами перед банкротством 
банка вкладов». Документ 
направлен на формирование 
прежде всего общих позиций 
конституционно-правово-
го характера, которые под-
ходили бы к типовым право-
применительным ситуациям, 
связанным с истребованием 
у вкладчиков Агентством по 
страхованию вкладов ранее 
снятых вкладов. Также в ре-
комендациях отражены неко-
торые доводы, могущие быть 
полезными с точки зрения уже 
сложившейся практики выс-
ших судов. Методические ре-
комендации были опублико-
ваны в интернет-источниках, а 
также в газете «Адвокат»;

Выступление
Президента АП г. Москвы,
Члена Правления МС(С)А 

от отделения при МКА «Защита»
Полякова И.А.

Хочу всех поприветствовать. 
То, что всеми сегодня отмеча-
ется большой вклад Между-
народного Союза (Содруже-
ства) адвокатов, внесенный в 
объединение адвокатов и не 
только адвокатов, но и всех 
сотрудников и работников 
юридической профессии - 
это признано всеми. И здесь 
большую роль сыграл личный 

вклад Воскресенского Георгия 
Алексеевича. Именно на его 
мужественных плечах было 
становление этого Междуна-
родного Союза, весь нелег-
кий путь и разные ситуации, 
которые встречались на этом 
непростом пути, он прошел, 
горда неся знамя МС(С)А не 
только в России, но и в других 
странах, где были именно с его 
личным участием организо-
ваны поездки адвокатов РФ 
и представителей различных 
организаций. Активно рабо-
тают молодые адвокаты. Это 
то поколение, которое будет 
в процессе впереди получать 
эстафетную палочку. Моло-
дые адвокаты активно продви-
гаются в разных форматах, 
на разных площадках. Алек-
сей Павлович это отметил, и 
я полагаю, что все форматы, 
которые сегодня мы в это не-
простое время с вирусом, за-
ложены в новом поколении. 
Вспоминая те мероприятия, 

которые проходили раньше, 
непосредственно приезжая в 
офис МС(С)А, общаясь, слож-
но было представить, что мы 
сможем присутствовать на 
разных международных пло-
щадках, продвигая идеи и те 
ценности, которые несет с со-
бой Международный Союз ад-
вокатов. Мы сможем в таких 
форматах, которые сегодня по-
зволяют, не выходя из дома и 
офиса, не выезжая специально 
в Москву, из разных уголков 
РФ и других стран, принимать 
участие в этих мероприятиях. 
Сегодня 9 Ассамблея Между-
народного Союза (Содруже-
ства) адвокатов показала, что 
разные форматы используют-
ся Международным Союзом. 
Справедливо были отмечены 
рост конкуренции Междуна-
родного Союза и те вызовы, 
которые сегодня существуют, 
и вызовы, которые не были 
свойственны в тот период вре-
мени, когда Международный 
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Союз создавался. Это те же 
площадки в соцсетях, здесь 
есть разные инициативы же-
лающих создать некую конку-
ренцию МС(С)А. У Междуна-
родного Союза свои ценности. 
Какие бы площадки не соз-
давались, история и то, что 
было заложено как родителя-
ми для детей, было заложено 
именно Международным Со-
юзом. И именно это перени-

мают, пытаются дублировать 
другие структуры. У каждого 
есть разные возможности, но 
история признания, в большей 
степени конечно это относит-
ся к Международному Союзу 
(Содружеству) адвокатов, 
Георгию Алексеевичу Воскре-
сенскому. Еще раз большое 
спасибо, Георгий Алексеевич, 
за тот вклад, который Вы внес-
ли. Я полагаю, что Союз про-

должит эту работу, продолжит 
тот пример, который был по-
казан на высшем уровне. И та 
конкуренция, которая сегодня 
существует, я думаю, что но-
вый состав примет достаточно 
усилий, чтобы знамя и первен-
ство, которое было у Между-
народного Союза, останутся у 
него в руках. Большое вам спа-
сибо за внимание. 

Выступление
Вице-президента МС(С)А,
Руководителя отделения 
МС(С)А в Швейцарии — 

Измайловой Г.П.

Здравствуйте! Я очень рада 
присутствовать здесь. Хочу 
сделать небольшой отчёт, рас-
сказать о том, что мы делаем 
в Швейцарии. Мы расшири-
лись. Сначала представитель-
ство было только в Женеве, 
а теперь еще открылось и в 
Цюрихе. Мы работаем с мест-
ными адвокатами, с местной 

администрацией. По некото-
рым вопросам мы выходим на 
федеральные органы в Берне и 
помогаем нашим людям, кото-
рые переживают всякие юри-
дические проблемы, например, 
сотрудничество с местными 
адвокатами. Так, и ко мне об-
ратился человек из Москвы 
по коммерческому спору с 
нашими ребятами, у которых 
компания официально была 
зарегистрирована в Швейца-
рии. Началось гражданское 
дело, потом переросло в уго-
ловное, оказалось, что вторую 
сторону компании, зареги-
стрированной в Швейцарии, 
привлекают к уголовной от-
ветственности за хищение бан-
ковских средств. И поскольку 
я не имею права выступать в 
уголовном судопроизводстве, 
я обратилась к знакомым ад-
вокатам, и мы вместе работаем 
очень плодотворно по этому 
делу. Большую поддержку нам 
оказывал Георгий Алексее-
вич. Мы организовывали по-

ездку к нему для знакомства 
с аппаратом МС(С)А. Всем 
очень понравилось. Большую 
поддержку оказывал Чинарян 
Амаяк Артурович, который к 
нам привозил своих клиентов 
в Женеву, для них мы органи-
зовывали встречи с банками. 
Поэтому мы готовы сотрудни-
чать со всеми, кому нужна по-
мощь. Хотели бы конечно раз-
виваться больше и сильнее. Не 
все было сделано, что запла-
нировано, но тем не менее мы 
там существуем. Официально 
зарегистрированы с офици-
альным представителем. И 
пока эта деятельность ведется 
за мой счет. Но хотелось бы 
конечно как-то зарабатывать 
деньги всем сообща на благо 
МС(С)А. Мы могли бы под-
держивать контакты в Цюри-
хе, в Женеве с адвокатскими 
объединениями, местными 
адвокатами или с администра-
тивными органами для того, 
чтобы Союз развивался.  

Выступление
Члена Правления МС(С)А 
от Республики Казахстан 

Носова П.Б.

Уважаемые  участники  9-ой  
Ассамблеи  Международного  
Союза  (Содружества)  адво-
катов!
Позвольте  мне, как  члену  
Правления  нашего  Союза  от  
Республики  Казахстан  сооб-
щить  Вам  о  работе  адвоката  

в  Казахстане  на  сегодняшний  
день.
17  января  этого  года  мной  
уже  был сделан  доклад  по  
адвокатской  деятельности  
Казахстана, в  котором  я  под-
робно  останавливался  на  ос-
новных  изменениях, которые  
произошли  после  принятия  5  
июля  2018  года  Закона  РК  
«Об  адвокатской  деятельно-
сти  и  юридической  помощи».
Поэтому  сегодня, с  учетом  
дистанционного  формата  на-
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шей  работы, экономии  вре-
мени  участников, ограничусь  
только  кратким  сообщением  
по  теме.
Основной  текст  закона  был  
введен  в  действие  по  исте-
чение  10  календарных  дней. 
Положения, касающиеся  при-
ведение  в  соответствие  ор-
ганизационной  структуры  
адвокатуры  и  разработки  но-
вых  внутренних  документов  
вводился  в  действие  с  1  ян-
варя  2019  года  и  последний  
срок – 1  января  2020  года, 
предусматривал  введение  в  
действие  обязательного  стра-
хования  адвокатской  дея-
тельности.
Таким  образом, первый  год  
полного  действия  всех  поло-
жений  этого  закона  заверша-
ется.
Какие  основные  новшества  
были  введены  этим  законом.
1. В  этом  году  адвокаты  впер-
вые  были  обязаны  заключить  
на  календарный  год  договор  
страхования  своей  професси-
ональной  ответственности.
При  этом  в  законе  четко  
оговаривалось, что адвокат  
не  вправе  приступать  к  ока-
занию  юридической  помо-
щи  при  отсутствии  договора  
страхования  профессиональ-
ной  ответственности.
Более  того, адвокатом  зако-
ном  вменено  в  обязанности  
осуществлять  страхование  
своей  профессиональной  от-
ветственности  и  представлять  
по  требованию  доверителя  
копию  договора  страхования  
профессиональной  ответ-
ственности  адвоката.
Страховым случаем по до-
говору страхования профес-
сиональной ответственности 
адвоката является факт насту-
пления гражданско-правовой 
ответственности страхователя 
по возмещению вреда, причи-
ненного имущественным ин-
тересам третьих лиц, которым 
в соответствии с договором 
оказывается юридическая по-
мощь, в результате допущен-
ных застрахованным лицом 
профессиональных ошибок 
при оказании юридической 
помощи.

Под профессиональными 
ошибками в  законе  указаны  
такие  случаи:
1) пропуск процессуальных 
сроков;
2) неправильное оформление 
документов;
3) неизвещение лица, которо-
му в соответствии с догово-
ром оказывается юридическая 
помощь, о последствиях со-
вершаемых юридических дей-
ствий, повлекших причинение 
ему вреда;
4) утрата или порча докумен-
тов, полученных страховате-
лем (застрахованным лицом) 
от клиента для оказания юри-
дической помощи;
5) неправомерное разглаше-
ние сведений, составляющих 
адвокатскую тайну.
Также  определено, что дого-
вором страхования профес-
сиональной ответственности 
могут быть определены иные 
действия (бездействие), по-
влекшие причинение вреда 
имущественным интересам 
третьих лиц, которым в соот-
ветствии с договором оказы-
вается юридическая помощь, в 
результате оказания такой по-
мощи застрахованным лицом.
Насколько  мне  известно, слу-
чаев  активирования  договора  
о  страховании  за  проходя-
щий  год  еще  не  было.
Размер страховой суммы по 
договору страхования профес-
сиональной ответственности 
адвоката определяется его ус-
ловиями и должен составлять 
для адвокатов, осуществляю-
щих деятельность на террито-
рии города республиканского 
значения, столицы, – не менее 
тысячекратного  месячного  
расчетного  показателя, что  
составляет  на  сегодняшний  
день  2 778 000  тенге (пример-
но – 487 368  рублей  РФ). 
2. Изменился  порядок  удосто-
верения полномочий  адвоката  
по  конкретному  делу.  Если  
раньше  полномочия  адвока-
та  подтверждались  ордером, 
имеющим  единую  регистра-
цию  в  территориальной  кол-
легии  адвокатов, то  теперь  
каждый  адвокат  подтвержда-
ет  свои  полномочия  по  уча-

стию  в  деле  уведомлением, 
утвержденного  образца, вы-
писываемым  адвокатом  само-
стоятельно. Учет  своих  дел  и  
выданных  уведомлений  адво-
кат  ведет  самостоятельно.
3. Деятельность  адвоката  
лицензируется. Лицензиа-
ром  является  Министерство  
юстиции.
Адвокат  лишенный  лицензии  
не  может  быть  адвокатом  
больше  никогда.  Это  также  
прямо  указано  в  законе.
Лишение  лицензии  предус-
мотрено  в  том  числе  по  иску  
лицензиара.  Случаи  лишения  
лицензии  адвоката  прямо  
предусмотрены  в  законе.
К  ним, в  частности  относят-
ся;
- грубое либо неоднократно-
го нарушение адвокатом при 
исполнении им профессио-
нальных обязанностей зако-
нодательства Республики Ка-
захстан, принципов оказания 
юридической помощи, Кодек-
са профессиональной этики 
адвокатов;
- невозможности исполнения 
адвокатом своих профессио-
нальных обязанностей вслед-
ствие недостаточной квалифи-
кации;
- неустранение обстоятельств, 
по которым приостановлено 
действие лицензии;
- установления факта пред-
ставления адвокатом недо-
стоверной или умышленно 
искаженной информации в до-
кументах, явившихся основа-
нием для выдачи лицензии;
- трехкратного в течение по-
следовательных тридцати ше-
сти месяцев приостановления 
действия лицензии по основа-
ниям, предусмотренным под-
пунктами 3), 4) и 5) пункта 3 
статьи 43 Закона.
4. Структура  форм  адвокат-
ской  деятельности  пока  не  
претерпела  изменений.
Так, в  каждой  администра-
тивно-территориальной  еди-
нице  действует  только  одна  
Коллегия  адвокатов.  Члены  
коллегии  могут  выбирать  
осуществлять  ли  им  свою  
деятельность  в  юридических  
консультациях, создаваемых  
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Выступление
Вице-президента МС(С)А 

от Республики Грузия
Шелия Д.Я.

Уважаемые коллеги!
Очень сожалею, что не могу 
принять участие, но как деле-
гат и, как член этого сообще-
ства считаю себя обязанным 
подтвердить моё глубокое ува-
жение к уходящему президен-
ту и прекрасному человеку –– 
Георгию Алексеевичу! Своим 
непререкаемым, огромным ав-
торитетом он смог сколотить 
эту многогранную, интерес-
ную профессиональную орга-
низацию.

Спасибо и Галине Васильев-
не за преданность, за исклю-
чительную способность це-
ленаправленно, эффективно 
выполнять порученное исклю-
чительной важности дело.
Желаю новому президенту, 
уважаемому Алексею Павло-
вичу (Галоганову)  успехов и 
новых свершений.   Прошлое и 
настоящее этого яркого пред-
ставителя адвокатского со-
общества вселяет надежду, что 
МС(С)А будет и дальше раз-
виваться внедряя новые фор-
мы и методы сотрудничества.
Успехов дорогие коллеги, от 
имени адвокатов Грузии

Выступление
Вице-президента МС(С)А 
от Республики Украина

Рафальской И.В.

Я прошу прощения, коллеги, 
буквально два слова. Позволь-
те обратиться к Георгию Алек-
сеевичу. Огромная благодар-
ность, что он есть. И огромная 

благодарность, что он будет 
продолжать оставаться вме-
сте с нами, потому что он ос-
нова традиций адвокатуры, 
он является хранителем этих 
традиций. Он знает, что такое 
хорошо и плохо. И вот это мы 
должны обязательно сберечь. 
Здоровья вам и долгих лет 
жизни. 

территориальной  коллегией, 
либо  учредить  адвокатскую  
контору, или  осуществлять  
адвокатскую  деятельность  
индивидуально.
5. Основным  самостоятель-
ным  разделом  Закона  яви-
лась  регламентация  деятель-
ности  юристов, которые  не  
имеют  лицензии  и  не  явля-
ются  адвокатами.
Деятельность  таких  юристов  
теперь  также  регулируется.  
Они  обязаны  объединяться  
в  юридические  палаты, если  
хотят  представлять  интересы  
доверителей  в  судах.
 Таким  образом, принятием  
этого  закона  положено  нача-
ло  регулирования  рынка  ока-
зания  юридических  услуг  не  
адвокатами.

В  настоящий  момент  в  Пар-
ламенте  рассматривается  про-
ект  закона  о  внесении  изме-
нений  и  дополнений  в  Закон  
«об  адвокатской  деятельно-
сти  и  юридической  помощи», 
предусматривающий  созда-
ние  Республиканской  палаты  
юридических  консультантов, 
ликвидацию  такой  формы  
адвокатской  деятельности  
как  юридические  консульта-
ции, допуск  к  участию  юри-
дических  консультантов  в  
административный  процесс  в  
качестве  защитников.  И  по  
другим  организационным  во-
просам  деятельности  колле-
гий  адвокатов.
Так, вкратце, обстоят дела по  
оказанию  юридической  по-
мощи  в  нашей  Республике. 

В целом же я хотел выразить 
глубокую признательность 
Георгию Алексеевичу за соз-
дание и руководство Между-
народным Союзом адвокатов 
на протяжении такого дли-
тельного, более 30-летнего 
периода его деятельности. 
Надеюсь, что наш Междуна-
родный Союз адвокатов будет 
по-прежнему успешно разви-
ваться и на новом этапе в та-
ких неожиданных условиях. 
На этом  позвольте  мне  завер-
шить свое  сообщение. Очень 
рад вас всех видеть. Вам всего 
доброго, здоровья. Хочу  поже-
лать  успешной  плодотворной  
работы  Ассамблеи. Спасибо  
за  внимание.
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IX Ассамблея 
МС(С)А постановляет:

Избрать Президентом Обще-
ственной организации «Меж-
дународный Союз (Содруже-
ство) адвокатов» Галоганова 
Алексея Павловича с полномо-
чиями, установленными в со-
ответствии с п. 6.8 Устава  
МС(С)А,  а именно, с правом без 
доверенности действовать от 
имени Общественной органи-
зации «Международный Союз 
(Содружество) адвокатов» и 
её Президиума, представлять 
Союз и его Президиум в госу-
дарственных, общественных 
и иных коммерческих и неком-
мерческих организациях, распо-
ряжаться имуществом, денеж-
ными средствами Организации, 
выдавать и подписывать от 
имени Общественной органи-
зации «Международный Союз 
(Содружество) адвокатов» до-
веренности, документы, заклю-
чать договоры.

 Днем вступления в долж-
ность считать  30.11.2020 года. 

Постановление принимается 
еди ногласно.

Против и воздержавшихся 
нет.

IX Ассамблеей МС(С)А 
единогласно избираются: 

Президент - Галоганов Алексей 
Павлович

Первые вице-президенты:

Баренбойм Пётр Давидович – 
международная деятельность по 
связям с IBA,

Гриб Владислав Валерьевич – 
издательская деятельность, по-
вышение квалификации     адво-
катов,

Толчеев Михаил Николаевич – 
связь с общественными адвокат-
скими объединениями, с Союзом 
молодых адвокатов,

Чинарян Амаяк Артурович – свя-
зи со странами СНГ,

Шаров Геннадий Константино-
вич – связь с органами юстиции, с 
ФПА и другими государственными 
организациями. 

Вице-президенты по направле-
ниям деятельности:

Кравченко Дмитрий Валерьевич– 
международные связи,

Махмутов Ринат Абзалович –
финансовая деятельность,

Резник Генри Маркович – защи-
та прав и интересов адвокатов.

Вице-президенты от стран СНГ, 
зарубежных государств и субъек-
тов Российской Федерации:

От Республики Армения
Хечян Вардан Норикович

От Республики Беларусь
Чайчиц Виктор Иванович

От Республики Грузия
Шелия Джемал Ясонович

От Республики Казахстан
Жанабилов Нурлан Еркинович

От Кыргызской Республики
Мурзакматов Саипжан 
Нышанович

От Республики  Узбекистан
Саломов Бахром

От Республики Украина
Сёмкин Сергей Викторович

От Отделения в Швейцарии
Измайлова Галина Павловна – 

представитель МС(С)А в     Женеве

От Российской Федерации:

От Республики Адыгея – 
Мамий  Алий Салатчериевич,

От Алтайского края – 
Шпиц Леонид Гидальевич,

От Белгородской области  – 
Бажинов Михаил Александрович,

От Республики Башкортостан – 
Юмадилов Булат Гумерович,

От Владимирской области – 
Денисов Юрий Васильевич,

От Воронежской области – 
Бородин Сергей Владимирович,

От Забайкальского края – 
Ситников Александр Николаевич,

От Карачаево-Черкесской 
Республики – Кубанов Руслан 
Борисович,

От Краснодарского края – 
Хмыров Вячеслав Владимирович,

От Республики Крым – 
Канчи Елена Андреевна,

От Ленинградской области – 
Захаров Владимир Генрихович,

От Москвы – Поляков Игорь 
Алексеевич,

От Московской области  - 
Цветкова Александра Игоревна,

От Нижегородской области – 
Рогачёв Николай Дмитриевич,

От Псковской области – 
Герасимов Алексей Анатольевич,

От Ростовской области –
Джелаухов Григорий Сергеевич,

От Санкт-Петербургской – 
Семеняко Евгений Васильевич,

От Смоленской области – 
Трегубов Михаил Иосифович,

От Республики Татарстан – 
Дмитриевская Людмила 
Митрофановна,

От Тверской области – 
Севастьянов Александр Ефимович,

От Тюменской области- Батурин 
Пётр Пётрович,

От Удмуртской Республики –
Гаязов Гадел Галиаскарович,

От Ульяновской области – 
Чернышов Валерий Иванович,

От Челябинского отделения – 
Буйновский Сергей Владиславович.

Почётный президент:
Воскресенский Георгий 
Алексеевич

Почётные вице-президенты:
Калитвин Владимир 
Васильевич,
Клён Николай Наумович,
Носова Лариса Степановна,
Падва Генрих Павлович.

Члены Правления МС(С)А от 
стран СНГ:

От Республики Беларусь:
Пужевич Алина Станиславовна 

от Витебского отделения
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Выступление
Президента МС(С)А 

Галоганова А.П.

Спасибо, уважаемые колле-
ги, за доверие. Ваше доверие 
необходимо подтвердить ко-
кретными делами. Нам вме-
сте с вами предстоит большая 
работа. Союз, который мы 
создали, пользуется большим 
авторитетом не только в рос-
сийском адвокатском сообще-
стве, но и за рубежом. За счет 
колоссального авторитета и 

большой скромности Воскре-
сенского Г.А. Союз адвокатов 
СССР превратился в Между-
народный Союз. Спасибо вам 
всем за доверие. Но я согла-
сен оправдать ваше доверие 
только вместе с вами, потому 
что мы этой дорогой идем уже 
не один десяток лет. Пойдем 
вместе дальше, сохраняя тра-
диции, которые Георгий Алек-
сеевич заложил в этот Союз, 
и продолжим это дело. Я при-
зываю всех принимать актив-
ное участие в развитии нашего 
Союза. Мы продолжим про-
водение конференций в дру-
гих государствах, но нам надо 
расширить проведение конфе-
ренций и на территории стран 
СНГ. Мы будем проводить 
конференции также в России, 
потому что очень много инте-
ресных регионов, связанных с 
историей и развитием адвока-
туры. Я полагаю, что в ближай-
шее вемя мы откроем отделе-
ния Союза в во многих других 
государствах и регионах РФ. 
Мы будем теснее сотрудни-
чать с адвокатами других госу-
дарств и принимать активное 
участие в мероприятиях, про-

водимых в этих странах.  Авто-
ритет Международного Союза 
необходимо поднять на более 
высокий уровень. Молодежь, 
которая сегодня приехала 
сюда и изъявила желание ра-
ботать в Союзе, должна вопло-
тить  в деятельности Союза но-
вые идеи и новые начинания. 
Коллеги, я вас попрошу более 
серьезно отнестись к финансо-
вой составляющей в деятель-
ности нашего Союза. Автори-
тет Международного Союза 
во многом зависит и от нашего 
финансового состояния. Мы 
будем вместе с вами стараться, 
чтобы и наши сотрудники по-
лучали более достойную зар-
плату. К следующей ассамблее, 
надеюсь, улучшим финансо-
вую ситуацию и наше благопо-
лучие. 
Вместе с вами, уверен, сделаем 
многое для продолжения слав-
ных традиций Союза и повы-
шения его авторитета  в других 
государствах.
Всем здоровья и успехов в ра-
боте!

От Республики Грузия:
Дзоценидзе Георгий 
Джемалович

От Республики Казахстан:
Ербулекова Айгуль Идрисовна                                                                                  

....г. Алматы
Ибраева Галлия Кабдуллаевна - 
г. Акмола
Носов Павел Борисович – 
г. Нур-Султан

От Кыргызской Республики
Кожомова Гульниза Кожомовна

От Республики Молдова
Нагальнюк Игорь Анатольевич

От Республики Узбекистана 
Мусахоний Алишер Голибжон 

угли

От Украины:
Рафальская Инна Владиславовна 

от Киевского отделения

От Республики Таджикистан
Джураев Салиджон

Члены Правления от Российской 
Федерации:

Ахмадиев Айнур Талгатович – 
отделение от Республики 
Татарстан,

Бикулов Рафкат Рустамович –от 
Московского отделения,

Власов Сергей Борисо-
вич – от отделения в Сибир-
ском Федеральном округе, 

Гашимов Фагани Ширин Оглы – 
отделение от Республики Татарстан

Глашев Ахмед Алабиевич –отде-
ление при Межреспубликанской 
коллегии адвокатов

Живина Алла Викторовна – 
от Московского отделения

Зиновьев Роберт Юрьевич – от 
Межреспубликанской коллегии 
адвокатов

Лукин Антон Владимирович – от 
Московского областного отделения

Мошков  Александр Анатольевич 
– от отделения МГКА

Никифоров Александр Владими-
рович – Московское областное от-
деление

Овчинникова Людмила Викторов-
на – от отделения Алтайского края

Орлов Валерий Игоревич – от 
Московского отделения

Полухина Анастасия Валерьевна  
– от Воронежского отделения,

Свистунов Вадим Осипович – от 
Московского отделения,

Хазиев Шамиль Николаевич – от 
Московского отделения,

Эфросман Михаил Борисович – 
от отделения АК № 7 

Ревизионная комиссия: 

Председатель – Царьков 
Дмитрий Валерьевич,

Громов Алексей Михайлович,

Шкуринская Наталья 
Алексеевна.
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ДОСТИЖЕНИЯ УЛЬЯНОВСКОЙ АДВОКАТУРЫ

В четырнадцатый раз Адвокатская палата Ульяновской области провела конкурс на звание «Луч-
ший адвокат 2019 года» в различных номинациях, в котором приняли участие 33 адвоката, пред-
ставившие комиссии по подведению итогов конкурса около 50 своих велико-лепно проведённых работ.

В феврале 2020 года были подведены итоги конкурса, а затем Совет АПУО принял решение о на-
граждении денежными премиями победителей и призёров конкурса, а также о поощрении Сертифи-
катами признательности всех участников конкурса, которые доказали, как важна роль адвокатуры 
в современной жизни вообще и в судопроизводстве в частности, и что ульяновские адвокаты по сво-
им профессиональным качествам занимают не последнее место в адвокатском сообществе России.

РАБОТА  ПО  ГРАЖДАНСКИМ  ДЕЛАМ  В  СУДАХ  ОБЩЕЙ  
ЮРИСДИКЦИИ И  В  АРБИТРАЖНЫХ  СУДАХ

Три третьих места заняли три 
адвоката – члены Ульяновской 
областной коллегии адвокатов. 
Калиничев Александр Ивано-
вич, Шабанов Сергей Сергее-
вич и Чернышов Максим Ва-
лерьевич одинаково успешно 
провели в судах дела по защите 
жилищных прав своих довери-
телей.

Так, адвокату Калиничеву 
А.И. удалось доказать, что его 
доверители, престарелые су-
пруги Ипаткины, добросовест-
но заблуждались относительно 
характера договора дарения 
своей квартиры риэлтору М., в 
связи с чем эта сделка является 
недействительной.

Из беседы с супругами Ипат-
киными адвокат выяснил, что 
в августе 2017 года риэлтор 
М. успешно продала их двух-
комнатную квартиру и помог-
ла купить однокомнатную, в 
которой они стали проживать. 
Более того, М. окружила их 
такой заботой и лаской и обе-
щанием помогать им во всём до 
гробовой доски, что они в сен-
тябре 2017 года завещали М. 
всё своё имущество. Это ещё 
более увеличило степень ла-
сковости к ним со стороны М., 
причём настолько, что в октя-
бре 2018 года они, поддавшись 
на уговоры М., подарили ей по 
нотариально удостоверенному 
договору свою квартиру.

Но здесь был один нюанс: 
перед подписанием договора 
у и.о. нотариуса супруги спро-
сили, а записано ли в договоре 
условие, что они могут жить в 
квартире до своей смерти, на 
что был получен ответ, что это-
го условия нет.

Тогда пожилые люди успо-
коили друг друга словами, что 
никто их из своей же квартиры 
выселять не будет, и подписа-

ли договор дарения, экземпляр 
которого им почему-то не дали. 
Через месяц в МФЦ они узна-
ли, что квартира им больше не 
принадлежит, и из неё их могут 
попросить в любое время.

Пришлось им с помощью ав-
торитетных общественников 
обращаться за помощью в Ад-
вокатскую палату Ульяновской 
области, в которой получили 
рекомендацию вести свои даль-
нейшие, но уже судебные, дела 
с адвокатом Калиничевым А.И. 

Тот, внимательно выслушав 
доверителей, составил им ис-
ковое заявление и позаботил-
ся о предоставлении доказа-
тельств в подтверждение иска, 
в первую очередь – о медицин-
ской документации, подтверж-
дающей незавидное состояние 
здоровья супругов Ипаткиных, 
являющихся инвалидами тре-
тьей группы с массой сопут-
ствующих заболеваний. На-
пример, у Ипаткина А.К., 1938 
года рождения, имеются сле-
дующие диагнозы: сахарный 
диабет 2-го типа, стенокардия, 
ИБС, гипертоническая болезнь 
3-й стадии риск 4, глаукома, 
вследствие чего он может чи-
тать только с лупой, и т.д., а 
из-за частых гипогликемий он 
нуждается в уходе со стороны 
родственников. Не блещет здо-
ровьем и его жена.

В исковом заявлении было 
отмечено, что истцы полностью 
доверяли такому хорошему че-
ловеку, как ответчик – риэлтор 
М., которая вместе с и.о. нота-
риуса составили договор даре-
ния квартиры текстом с очень 
мелким шрифтом, который они 
сами не смогли прочитать, а его 
содержание им полностью не 
огласили.

С ответчиком М. они в род-
ственных отношениях не со-

стояли и у них не было каких-
либо оснований дарить им своё 
единственное жильё. Они по-
лагают, что М. ввела их в за-
блуждение относительно усло-
вий сделки, воспользовавшись 
их неграмотностью в юридиче-
ских вопросах, пожилым воз-
растом и слабым здоровьем.

После посещения нотариаль-
ной конторы ответчик М. сама 
носила договор дарения квар-
тиры на регистрацию в МФЦ 
и окончательное оформление 
сделки, поэтому о её действи-
тельном характере они узнали 
лишь 10 ноября 2018 года и по-
няли, что их обманули.

Впоследствии адвокат Кали-
ничев А.И. принял участие в 
судебном рассмотрении иска 
Заволжским районным судом 
г.Ульяновска, где обеспечил 
доказательственную базу ис-
ковых требований и принял 
самое ак-тивное участие в до-
просе свидетелей по делу. Осо-
бенно интересными были пока-
зания свидетеля Т., работницы 
МФЦ, которая пояснила суду, 
что она выдавала Ипаткиным 
документы, прошедшие го-
сударственную регистрацию 
– договор дарения квартиры. 
Получив документы, Ипат-
кины стали их читать, причём 
мужчина был с большим уве-
личительным стеклом, с помо-
щью которого он и читал. Она, 
Т., поинтересовалась, почему 
они сейчас читают договор да-
рения, на что мужчина ответил, 
что первый раз видит этот до-
кумент, и при этом поинтере-
совался, где в договоре содер-
жится пункт о пожизненном 
проживании в квартире, на что 
она ответила, что они заключи-
ли договор дарения квартиры и 
такого пункта в нём нет.
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Услышав это, Ипаткин запла-
кал, и ему стало нехорошо.

 И.о. нотариуса К. в суде ска-
зала, что она подписанные 
договоры дарения квартиры 
истцам не вручала, хотя в п.17 
этого договора и имеется за-
пись о том, что эк-земпляры 
договора вручаются каждой 
стороне сделки.

Адвокат Калиничев А.И. об-
ратил внимание суда на то, что, 
судя по паспортам истцов, они 
по-прежнему зарегистрирова-
ны в своей квартире и оплачи-
вают коммунальные услуги, а 
ответчица не вступила в права 
владения и пользования квар-
тирой и бремя содержания её 
не несёт.

Естественно, адвокат просил 
суд исковые требования своих 
доверителей удовлетворить.

Суд в своём решении от 5 
февраля 2019 года удовлетво-
рил иск Ипаткиных и взыскал 
с ответчика в их пользу расхо-

ды по оплате госпошлины – 14 
200 рублей.

В обоснование этого решения 
суд указал, что Ипаткины со-
вершили сделку под влиянием 
заблуждения, полагая, что за-
ключали договор дарения при 
условии пожизненного прожи-
вания в квартире, а также при 
условии осуществления ухода 
за ними ответчиком, т.е. имели 
неправильное представление 
о правовых последствиях со-
вершаемой сделки (у них, что 
называется, «порок воли»), что 
явилось следствием их пре-
клонного возраста, и состояния 
здоровья, а также юридической 
неграмотности. Волеизъяв-
ление истцов, изложенное в 
договоре дарения, не соответ-
ствовало их действительной 
воле; они не имели намерения 
лишить себя права собственно-
сти на квартиру и не предпола-
гали, что дальнейшее прожива-
ние в квартире будет зависеть 

исключительно от воли ново-
го собственника квартиры, то 
есть ответчика по делу.

Следовательно, сделка даре-
ния квартиры является недей-
ствительной.

Ответчик обжаловала это ре-
шение суда в апелляци-онном 
порядке. Адвокат Калиничев 
А.И. составил возражения на 
апелляционную жалобу и при-
нял участие в её рассмотрении 
Судебной коллегией по граж-
данским делам Ульяновского 
областного суда 14 мая 2019 
года, которая решение суда 
первой инстанции признала за-
конным и обоснованным.

После этого адвокат Калини-
чев А.И. составил для Ипатки-
ных заявление в суд о взыска-
нии с ответчика М. судебных 
расходов (оплата труда пред-
ставителя) в размере 25 000 
рублей, и оно также было удов-
летворено 10 июля 2019 года.

ВЫСШАЯ ЮРИДИЧЕСКАЯ ПРЕМИЯ «ЮРИСТ ГОДА»

3 декабря, в День юриста, 
состоялась церемония вруче-
ния престижных юридических 
премий, которую ежегодно 
проводит Ассоциация юри-
стов России.

В ходе церемонии, проходив-
шей в Москве, были награжде-
ны лауреаты Высшей юриди-
ческой премии «Юрист года» в 
2020 г. в шести номинациях, ла-
уреаты Всероссийской юриди-
ческой премии имени Валерия 
Абрамовича Мусина за вклад 
в развитие энергетического 
права, а также были вручены 
медали имени Олега Емелья-
новича Кутафина «За заслуги 
в юриспруденции». Высшую 
юридическую премию «Юрист 
года» в номинации «Правоза-
щитная деятельность» полу-

чил вице-президент ФПА РФ, 
заместитель секретаря Обще-
ственной палаты РФ Владис-
лав Гриб. Лауреатом премии в 
номинации «Развитие законо-
дательства» стал заместитель 
председателя Научно-консуль-
тативного совета при ФПА 
РФ, главный научный сотруд-
ник Центра фундаменталь-
ных правовых исследований 
Института законодательства и 
сравнительного правоведения 
при Правительстве РФ Вале-
рий Лазарев.

В номинации «Правозащит-
ная деятельность» за боль-
шой личный вклад в защиту 
прав и свобод граждан премии 
«Юрист года» был удостоен 
вице-президент ФПА РФ, за-
меститель секретаря Обще-
ственной палаты РФ Владис-
лав Гриб. В своем комментарии 
пресс-службе ФПА РФ он со-
общил, что считает эту премию 
очень высокой наградой. 

«Мне довелось стоять у ис-
токов создания Ассоциации 
юристов России, самой пре-
мии “Юрист года” и я знаю, 
насколько сложна процедура 
тайного голосования. И очень 
приятно быть удостоенным 
этой премии. Особенно, когда 
это оценка твоих авторитет-
нейших коллег из самых раз-
ных юридических профессий, 
не только адвокатов, но и но-
тариусов, прокуроров, судей, 
следователей, ученых – вы-
дающихся правоведов, экс-
премьер-министров, депутатов 
Госдумы», – отметил Владис-
лав Гриб. «Я считаю, что любая 
премия – это заслуга не одно-
го человека, а всех, кто рядом с 
ним, начиная с семьи – твоего 
тыла и заканчивая теми колле-
гами и партнерами, учителями, 
кто вел тебя по жизни, с кем ты 
работаешь. Да, ты можешь быть 



лидером проекта, организации, 
автором идеи и основным ее 
исполнителем, но ничего в на-
шем мире в одиночку сделать 
невозможно, – продолжил он. 
– Эту награду я, безусловно, 
разделяю с моими коллегами, 
учителями Юрием Пилипен-
ко, Евгением Семеняко, Генри 
Резником, коллегами из адво-
катских палат субъектов РФ, 
а также с коллегами по право-
защитной деятельности. От-
дельное внимание – Михаилу 
Федотову, Валерию Фадееву, 
Татьяне Москальковой, Бори-
су Титову. С ними я состою в 
профессиональных обществен-
ных отношениях по различным 
направлениям, принимаю уча-
стие в их мероприятиях. Они 
приглашают меня в свои про-
екты и, конечно, это более ши-
рокая правозащитная деятель-
ность. Эта премия – заслуга 
всех, с кем я работаю».

Владислав Гриб признался, 
что каждую премию воспри-

нимает как своего рода аванс: 
если заслужил награду, это 
доверие нужно оправдывать. 
«Еще многое предстоит сде-
лать, в том числе в плане раз-
вития правового государства. 
Уверен, с такими учителями и 
коллегами, которые меня окру-
жают, у нас многое получится», 
– сказал он.

Лауреатами Высшей юриди-
ческой премии «Юрист года» 
также стали:

– в номинации «Правовое 
просвещение» – судья Выс-
шего Арбитражного Суда РФ 
в отставке Галина Шапкина за 
выдающийся вклад в повыше-
ние правового сознания и пра-
вовой культуры общества;

– в номинации «За вклад в 
юридическую науку» – дирек-
тор Института государства и 
права Российской академии 
наук, член Президиума Ассо-
циации юристов России, док-
тор юридических наук, профес-
сор Александр Савенков;

– в номинации «Юридическое 
образование и воспитание» – 
декан юридического факуль-
тета Санкт-Петербургского го-
сударственного университета 
Сергей Белов за вклад в разви-
тие российского юридическо-
го образования и подготовку 
квалифицированных юридиче-
ских кадров;

– в специальной номинации 
2020 г. «За защиту социальных 
и трудовых прав» – замести-
тель председателя Верховного 
Суда РФ в отставке Василий 
Нечаев, научный руководи-
тель Высшей школы юриспру-
денции и администрирования, 
профессор-исследователь Фа-
культета права Национального 
исследовательского универ-
ситета «Высшая школа эконо-
мики» Юрий Орловский, за-
ведующий кафедрой трудового 
права юридического факульте-
та МГУ им. М.В. Ломоносова 
Александр Куренной.
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